



## Las batallas simbólicas en la calles (I)

Leopoldo Mendivil

Lmendivil2010@gmail.com



DR. LUIS CARLOS UGALDE,  
EX CONSEJERO PRESIDENTE DEL IFE:

**E**s suya la frase que da título a esta columna, sólo que usted la pronunció en singular y refiriéndose a la defensa del INE. Me he permitido pluralizarla porque ha llegado el momento, impostergable, en que los ciudadanos debemos manifestar nuestro rechazo total a dos pretensiones de **Andrés Manuel López Obrador** y la 4T: la desaparición del INE y la destrucción de la educación pública.

Hoy me referiré al INE y el lunes próximo hablaré de la defensa de la educación.

Conuerdo con lo que usted, **José Woldenberg** y **Leonardo Valdés Zurita**, los tres ex consejeros presidentes del INE, expresaron durante el foro "En defensa del INE", convocado por el Frente Cívico Nacional. Los que ya tenemos algunas décadas de vida adulta sabemos lo que es México antes del INE. Hemos de salvar al Instituto "por necesidad, por nuestra historia y por el proyecto de país que compartimos", nos advierte **Woldenberg**.

Y como yo sí escucho a la contraparte, también me di a la tarea de ver a **Pablo Gómez**, coautor de la propuesta de reforma electoral, en el programa "Tercer Grado". Ninguno de sus argumentos demuestra que tal propuesta contribuye al perfeccionamiento de nuestra democracia y a la representatividad. Por el contrario, me confirmó que en la visión morenista la autonomía del INE -como afirma **Woldenberg**- no cabe en "su ecuación política".

En entregas pasadas (abril 27 y 28, 2022) abordé los dislates que contiene la propuesta amloísta de reforma electoral, así que ahora me concentraré en

algunos de los siete puntos que usted sugiere para mover a la acción a nuestra a veces pasiva sociedad.

Como bien nos dice, doctor **Ugalde**, los ciudadanos debemos ir más allá de las redes sociales. Miles y miles de chats, tuits, posts, etc., se firman con el hashtag "YoDefiendoalINE", pero tales manifestaciones acaban por ser una cámara de eco, donde nos quejamos sin ningún resultado real. Seamos claros: si algo no les importa a MORENA y al presidente es la opinión de los que no les siguen a ciegas.

Es hora de hacer tangible el significado del hashtag "YoDefiendoalINE". Coincido con usted en la necesidad de promover "manifestaciones pacíficas y respetuosas", pero muy firmes, para mostrar nuestro repudio a una alteración de nuestra legislación electoral que nos regresa a los tiempos del viejo PRI. Agregaría hacer patente nuestra posición a nuestros diputados, sean del partido que sea.

Ahora, pasemos a los contenidos y calendarización de los siete puntos.

Desde ya, debemos insistir en que los partidos "sigan las reglas del juego electoral", que actúen con respeto al otro y con "autocontención democrática". Dejar en claro que no se vale reeditar las violaciones cínicas ocurridas durante la consulta para la revocación de mandato, ni las calumnias como esa de traidores a la Patria.

A fines de 2022 hemos de defender dos temas que dependen de la Cámara de Diputados: que el INE cuente con el presupuesto necesario para sus funciones el siguiente año y que se faciliten las condiciones políticas para la selección de los nuevos consejeros que habrán de fungir a partir de 2023. No olvidemos que el próximo año hay comicios en dos entidades e inician los trabajos preparatorios con miras al 2024.

Y como eje transversal, exijamos lo que bien afirma **Woldenberg**: "la sociedad mexicana quiere un hogar donde las diversas corrientes políticas puedan convivir y competir de manera institucional, pacífica y ordenada".

No más, pero tampoco menos.

Cuente conmigo...•

Investigación: Upa Ruiz uparuiz@hotmail.com



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA CRÓNICA DE HOY	5	06/05/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

*La verdadera tragedia de los  
pueblos no es el grito  
de un gobierno autoritario,  
sino el silencio de la gente*  
**Martin Luther King**